

EL DÍA.

## Los desaparecidos en Argentina, "problema único en su historia"

(PL y UPI)

BUENOS AIRES, 9 de octubre.—El drama de los desaparecidos en este país ha llegado a ser tan grande que el matutino conservador y progubernista La Prensa describió a la Argentina como una nación donde existe una "sensación de total desamparo".

En un artículo bajo el título "¿tiene la Argentina el gobierno que merece?" dice que ese desamparo se debe a fuerzas que actúan como el tristemente proverbial "Estado dentro del Estado".

"Ello se debe —demas está decirlo— al tremendo problema (único en su magnitud, en lo que va del siglo actual en la historia argentina) creado por la situación de los llamados desaparecidos, y más quizás por la sensación en sí, por la "política de avestruz" que, ante esa situación, han practicado las

autoridades.

Además en la nota se critica al gobierno por la falta de rendición de cuentas de sus actos.

Por otra parte, el Buenos Aires Herald repudió la "brutalidad en Argentina desatada por el régimen paraguayo luego del ajusticiamiento del ex dictador Anastasio Somoza.

EL DÍA

Dónde he visto eso...

## Argentina: gran confusión al generalizarse el IVA

BUENOS AIRES, 8 de octubre. (ANSA).—La confusión reinante acerca de la generalización del Impuesto Valor Agregado (IVA) en la Argentina que entró en vigencia el lunes pasado, motivó incrementos en los precios minoristas y quejas en los consumidores, aunque hasta el momento no indujo a una retracción de la demanda.

El centro comercial e industrial de Córdoba, provincia distante a unos 800 kilómetros de esta ciudad, calificó de "apresurada" la implementación de la reforma al IVA —que elevó el gravamen del 16 al 20 por ciento y dispuso su aplicación en todos los rubros, excepto en los alquileres— y destacó que se "cargan nuevamente sobre los contribuyentes las urgencias fiscalistas del Estado".

En Buenos Aires, los comerciantes minoristas, a diferencia de la confusión mostrada en días anteriores, asumieron ayer una actitud espontánea y coincidente: incrementar los va-

lores de venta al público en similar magnitud a lo que a su vez les cobraron sus habituales proveedores, no sabían cómo hacerlo.

Los incrementos que comenzaron a aplicarse oscilaron del 10 al 24 por ciento, en tanto que hubo quienes no aumentaron los precios porque sus proveedores no les habían cobrado el IVA, en virtud de que "no sabían cómo hacerlo".

La extensión del IVA que amenaza con transformarse en la "pesadilla" de los argentinos —los humoristas se han ocupado del tema— formó parte de un paquete de medi-

das tomadas por el Ministro de Economía, Alfredo Martínez de Hoz para profundizar su política de "apertura" y "liberalización" de la economía.

Al generalizar el IVA y para "disminuir la carga tributaria" el gobierno dispuso también la eliminación de otros impuestos, entre ellos el aporte del 15 por ciento que los empleadores destinaban a las cajas de jubilaciones y el 5 por ciento que se destinaba al Fondo Nacional de la Vivienda (FONAVI).

Si bien el gobierno dijo que el IVA no incidiría en los precios, la actitud asumida ayer por los comerciantes empezó a plantear otra realidad: el impuesto amenaza con afectar al consumo, en momentos en que la Argentina se mantiene una restricción generalizada de la demanda que ha llevado a una situación crítica a la industria nacional.